



Salamanca, a la cabeza en Castilla y León en producción científica

La Universidad ocupa una situación de privilegio entre las entidades académicas de la Región con la publicación de casi 6.000 investigaciones entre los años 2010 y 2014

J.Á.M. | SALAMANCA

La Universidad de Salamanca se encuentra a la cabeza de las instituciones académicas de educación superior de Castilla y León en producción científica. Así se desprende del informe sobre "La contribución de las universidades españolas al desarrollo 2015" elaborado por la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CYD) y presentado ayer en Madrid. Según dicho estudio, la entidad salmantina ocupa un lugar de privilegio entre las universidades de la Región con la publicación de casi 6.000 (5.933 concretamente) investigaciones entre los años 2010 y 2014. En segundo lugar se sitúa Valladolid, con la edición de 5.017 documentos, seguida de León, con 2.336, y Burgos, que cierra la lista con la difusión de 1.122 investigaciones.

El estudio analiza el desarrollo que las universidades han mostrado desde 2010 hasta 2014 en un aspecto tan relevante a la hora de conseguir prestigio docente como es la producción científica y su difusión nacional e internacional. Y que al valor que se le otorga al número de documentos publicados se une también su repercusión; en este sentido, cada documento publicado por la Universidad de Salamanca es citado 1,07 veces de media, mientras que la mitad (el 50,5%) son publicados en revistas de primer nivel y el 5,37% alcanzan una repercusión de excelencia, ya que son líderes



Investigadoras en un laboratorio del Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca. | ARCHIVO

en su campo de conocimiento. Gracias a estos datos, la Universidad de Salamanca ocupa el primer puesto en producción científica en Castilla y León y el lugar 19 a nivel nacional, un ranking que encabeza la Universidad de Barcelona, con 22.733 documentos publicados, seguida de la Autónoma de Barcelona (19.351 investiga-

ciones), Complutense de Madrid (18.231), Valencia (15.504) y Politécnica de Cataluña (14.927).

A pesar de mostrar un claro liderazgo en Castilla y León en publicación científica, la Universidad de Salamanca pierde ese puesto, desbancada por la Universidad de León, en un apartado como es el de las copublicaciones con em-

presas, pues solo 185 de las 10.486 investigaciones difundidas entre los años 2004 a 2014 han sido conjuntas (el 1,77%). Valladolid encabeza el ranking con 432 de las 9.527 publicaciones (el 4,54%). En León la colaboración se produce en 77 de las 4.042 publicaciones (1,91%). En Burgos, las publicaciones con empresas representan el 0,85%.

Entre las 600 mejores universidades del mundo

Cuando la comparativa se extiende a todo el mundo, lo cierto es que las universidades españolas no salen muy bien paradas en ninguno de los rankings internacionales que se manejan actualmente. Tampoco la Universidad de Salamanca ocupa un lugar de privilegio en esas estadísticas, donde se sitúa entre las 600 mejores instituciones académicas del mundo. Aun así, está por encima del resto de universidades públicas de Castilla y León, que ni siquiera aparecen entre las 25 universidades españolas con una mejor posición en dichos rankings, tal y como recoge el informe de la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CYD) presentado ayer sobre los datos de 2015. En cuanto a la Universidad de Salamanca, su ubicación es similar en los tres sistemas de calificación internacional. Por un lado está el ARWU (Academic Ranking of World Universities), también conocido como Ranking de Shanghái, donde se le otorga un peso destacado al ámbito investigador. El segundo sistema de calificación es el THE (Times Higher Education World University Ranking), que clasifica a las universidades atendiendo a cuatro aspectos: docencia, investigación, transferencia de tecnología y perspectiva internacional. El tercer sistema es el QS (Quacquarelli Symonds), que también analiza la actividad de las universidades desde distintos puntos de vista.

Las universidades caminan hacia una "década perdida" si no aumentan sus recursos

L.G. | SALAMANCA

El impacto de la crisis ha sido y es tan notable y prolongado que muy pronto, si no aumentan sus recursos, se podría hablar de una "década perdida" del sistema universitario español, iniciada en 2009 con la crisis, según concluye el informe anual de la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CYD).

Es la advertencia que ayer lanzaron los autores del estudio "La contribución de las universidades españolas al desarrollo 2015", que sostiene que es tan importante dotar a los campus de más recursos como conferirles la autonomía necesaria para sus retos.

El vicepresidente de la Fundación, Francesc Solé, ha reconocido que las universidades han ido superando la crisis con un "esfuerzo digno de resaltar" a pesar de sus "limitaciones", pero ha avisado de que los centros universitarios en el mundo "van

a toda velocidad".

Además, ha coincidido con el coordinador del trabajo, Martí Parellada, en que hay que "dar un golpe de timón" a la financiación en las universidades para revertir la actual situación.

Al respecto, la presidenta de la Fundación CYD, Ana Botín, ha propuesto que se vincule la financiación de las universidades a "los progresos en sus planes, objetivos y resultados", según sus palabras, y ha reivindicado una estrategia para "atraer al mejor profesorado y al mejor alumnado nacional e internacional, mejorar la estabilidad en la contratación de personal docente e investigador extranjeros" e impulsar la movilidad de los docentes y la "interacción universidad-empresa". Asimismo, Botín ha confiado en el desarrollo "de todo el talento" en la Universidad, de manera inclusiva y teniendo en cuenta al mismo tiempo la excelencia.